

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal)	2'25
Ultramar	2'50

Número suelto 5 cts. Id. atrasado 10 "

NOVÍSIMA LEY DEL TIMBRE DEL ESTADO

Acaba de recibirse con las aclaraciones y notas correspondientes para su interpretación por la Redacción de EL SECRETA-RIADO.

De venta en casa de Aengual y Muntaner, Cadena, 2 al precio de

2 pesetas

Crónicas del Centenario

Fiestas en Sevilla

Además de los festejos de sport y taurinos se han verificado los siguientes:

Reparto de premios a los alumnos de la Escuela de Bellas Artes.

Inauguración de la estatua de Velázquez en la plaza del Duque.

Tiro de pichones en Tablada.

Regatas en el Guadalquivir.

Inauguración de la Exposición de Bellas Artes en los salones de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Se está extrañando muchísimo en Sevilla que a los señores curas párrocos, alcal- des de barrio, vocales de corporaciones be- néficas y a otras personas que desempe- ñan sus cargos gratuitos, que son los pri- meros a quienes se acude siempre en los momentos de angustia y de peligro, no se les haya invitado para nada por el Exce- lentísimo Ayuntamiento ni por la Exce- lentísima Diputación provincial, no habiéndo- seles enviado ni un bono siquiera para repartirlos entre los necesitados de su co- nocimiento, particularmente los señores curas, cuyas casas están constantemente asediadas por los pobres de sus respecti- vas feligresías, que creen que por lo mis- mo que en aquellas moradas es donde se les reparten los socorros en los días de desventura y de angustia, debían de repar- tirseles en éstos, que son, por dicha, tan faustos y regocijados.

La Real Academia Sevillana de Buenas Letras celebró sesión pública extraordina- ria el día 12 en el salón de la Academia de Bellas Artes, situada en el Museo provin- cial, para conmemorar el cuarto Centena- rio del descubrimiento del Nuevo Mundo con la entrega del premio ofrecido a la me- jor Memoria sobre la participación que tu- vo Sevilla en aquel gran acontecimiento, si hubiere lugar a su adjudicación confor- me a las condiciones del Certamen. En cu- yo acto leyó un discurso el ilustrísimo se- ñor don Servando Arbó y Farauo, digni- dad capellán mayor de la Real de San Fernando, académico de número.

Congreso pedagógico

Se ha verificado en Madrid la reunión preliminar presidida por el presidente se- ñor Labra, quien empezó por la lectura del acta de la última sesión del 28 de Mayo; acto seguido tomó la palabra el señor pre- sidente para dar cuenta de los trabajos lle- vados a cabo durante el verano por las di- ferentes comisiones ejecutivas.

Manifestó que había sido imposible or- ganizar la exposición pedagógica, así co- mo tampoco había dado un resultado ple- no la tentativa de preparar estadísticas por no haber recibido auxilio suficiente sino de las Universidades de Salamanca y Ovi- do y de la escuela de Artes y Oficios de Oviedo.

Así y todo, los primordiales objetivos del congreso han quedado perfectamente asegurados, gracias a la celosa coopera- ción de infinito número de personas, y es- pecialmente de señoras, a cuya cabeza fi- gura la insigne escritora doña Concepción Arenal.

No solo en España, sino en América, y muy especialmente en Portugal, ha encon- trado eco el pensamiento: nombres los más ilustres de la literatura lusitana figuran al pie de las 130 Memorias y ponencias reci- bidas.

Congreso católico

Están terminándose en Sevilla los tra- bajos preparatorios.

El secretario don Modesto Abur des- plega con este motivo una actividad prodi- giosa.

Se han inscrito 4 600 socios y han pre- sentado 88 Memorias.

Los señores marqués de Vadillo, Mam- brilla (decano de la facultad de derecho de Valladolid), Caso (de la Universidad de Salamanca), García Moreno (capellán real de Sevilla), chantre de la catedral, don Ca- yetano Fernández, antiguo profesor de don Alfonso XII y padre Juan Villa, dominico de Avila, han presentado magníficos tra- bajos acerca de Santo Tomás.

Las Memorias han sido estudiadas por la ponencia, que sometió las conclusio- nes sobre cada tema a la sección corres- pondiente.

Forman la ponencia el senador señor La- rana; don Ricardo Choca, Mejías, catedrá- tico de la Universidad, y Carmena y Reina, abogados.

El día 18 se inaugurará el Congreso con una solemne función religiosa en la igle- sia de la Magdalena, predicando el señor Arbola.

Los días 19, 20, 21 y 22 habrá sermones públicos, que se celebrarán en la Colegiata del Salvador.

En los mismos días trabajarán las se- ciones en distintos locales con asistencia únicamente de los socios titulares.

El 23 terminará el Congreso con una función en la iglesia de la Magdalena.

Las sesiones públicas comenzarán con plegas cantadas.

En seguida el secretario leerá las adho- siones recibidas, y después se pronuncia- rán los discursos y dos alocuciones.

Son los autores los prelados de Santiago y Málaga, arciprestes de Sanlúcar y señores Castellote, Calatayud, Fernández Prida, Urgaz, Duranvas, Bafria, Mier, Morales, Peirólon, Torres Aguilar, Mustafa, Me- néndez Pelayo, Simonet y Sánchez de Cas- tro.

Presidirá el prelado más antiguo y con- currirán 30 obispos que serán alojados en palacios particulares.

Las escuadras en Huelva

Telegramas y correspondencias dan cuen- ta de la llegada de los reyes en Huelva.

Frente a la farola de Cádiz, moderó su marcha el *Conde de Venadito*, entrando entre la línea de columnas que formaban los buques.

Al pasar el *Conde de Venadito* escoltado por el *Temerario*, la lancha *Cuervo* y los cruceros *Isla de Cuba* e *Isla de Luzón*, fué saludado el estandarte real al cañón y a la voz por la fragata portuguesa, por la es- pañola *Vitoria*, cuyo comandante fué el se- ñor Beranger, por el *Alfonso XII*, acora- zado ruso, escuadrilla inglesa, acorazado austriaco, crucero alemán y crucero de los Estados Unidos, que formaban la línea de escolta a babor; y por el *Reina Regente*, *Pelayo* fragata mejicana *Zaragoza*, es- cuadrilla francesa, cruceros argentinos y la escuadrilla italiana.

La mar hermosa y tranquila, permitió la simétrica y ordenada formación de los bu- ques.

Las escuadras así formadas ofrecían el aspecto majestuoso de las grandes manio- bras navales.

El estruendo de los cañones, los hurras y vivas entusiastas de la marinería esca- lonada en los gallardos aparejos, los buques engalanados con mil banderas, las músi- cas llenando el espacio con los acordes de la Marcha Real y con los himnos de otras naciones. El cielo azul, la mar tranquila, la costa cercana con reflejos de oro, todo contribuía a engrandecer el espectáculo maravilloso que ofrecía el barco real escol- tado por las marinas militares de ambos mundos.

A la entrada del canal de Saltés estaban escalonados los cañoneros *Salamanca*, *Arlanza* y *Cocodrilo*, para saludar a la es- cuadrilla real, los cuales fueron levando anclas a medida que pasaba delante de ellos el *Venadito*, para fondear en el río Odiel y volver a saludar cuando la reina se dirija a Huelva, después de la excursión a la Rábida.

El *Legazpi* y *Pielago* salieron de Huelva hasta la barra con las comisiones oficia- les.

El *Legazpi* y el *Venadito* atracaron al la- do del muelle de pasajeros, que estaba ex- pléndidamente iluminado.

A la una de la tarde del 10, a la vista de Huelva, diéronse las órdenes oportunas para que los buques quedaran en líneas de dos filas en orden ordinario, figurando a la cabeza la insignia norteamericana.

Para que la reina revistase toda la li-

nea, ésta se extendió en un espacio de seis millas.

El *Venadito* se puso en marcha para re- correr la línea.

La marinería del buque norteamericano ocupaba las vergas. Las músicas tocaban la marcha real al paso del *Venadito*, salu- dando los buques con los cañonazos de or- denanza al estandarte real.

El *Venadito* recorrió la línea de estri- bor.

El paso de la escuadrilla real entre las líneas formadas por los grandes buques es- pañoles y extranjeros duró una hora.

Frente al faro de Chipiona terminaron las salvas de honor.

El buque real continuó su rumbo hacia Huelva, escoltado por todas las escuadras que han tomado parte en esta manifesta- ción, por todos conceptos grandiosa.

S. M. la reina, con el Estado mayor, pa- só revista desde el puente del *Venadito*.

Los buques formaron por este orden: Estados Unidos, Austria, Alemania, Ita- lia, Inglaterra, Rusia, República Argenti- na, Francia, Méjico y escuadra española.

Durante media hora la artillería atronó el espacio.

La revista terminó frente a la Rábida, seis millas mar adentro.

La tarde estuvo espléndida y la fiesta admirable.

(Por telégrafo)

Huelva 11 (6,20 tarde).

Durante la madrugada última, millares de personas que carecen de alojamiento dormían en las aceras de las calles y en los umbrales de las puertas.

No es posible encontrar hospedaje a nin- gún precio.

Esto es escandaloso y demuestra impre- visión y torpeza.

En los Casinos de la población, la gente ha dormido en los divanes.

Los salones están repletos de forasteros, que dejarán dinero.

Las salas de recreo funcionan con liber- tad.

Toda la noche se estuvo trabajando en levantar arcos.

A la entrada de la población hay uno de armazón de hierro y bombas de gas.

Este arco ostenta la siguiente inscrip- ción: «Huelva a SS. MM.»

En la calle de Sagasta hay otro de folla- je, muy bonito.

La fachada exterior y los jardines del hotel Colón están adornados con arcos y bombas blancas de gas, semejantes a la iluminación de los Campos Eliseos de Pa- rís.

En las demás calles sólo se ve casas que ostentan colgaduras y preparan ilumina- ciones. Se ha echado el resto en los muel- les y en los buques surtos en el puerto, pero todo lo demás resulta deficiente.

La reina desembarcó en el muelle de la ciudad a las diez y media de la ma- ñana.

Antes de dicha hora se había pasado aviso al gobierno y a las autoridades para que las tropas no cubriesen la carrera ni salie- ran comisiones a esperar a S. M.

La llegada de la reina fué como la de una persona particular, pues no llevaba comitiva.

Los cañonazos de los buques y de la ciu- dad avisaron al vecindario, que se agolpó en los muelles. En honor de la verdad, de- bo decir que la gente manifestaba más cu- riosidad que entusiasmo.

En las calles de la carrera, hasta la calle de la Concepción, había poca gente.

El recibimiento hecho a la regente fué afectuoso, pero sin demostraciones ruidosa- s. Desde los balcones sólo se arrojaron versos al pasar la reina.

Detrás del coche de ésta iba la escolta real, pero nadie más.

Al llegar la reina a la iglesia de la Con- cepción había en los alrededores mucha gente, a la que se prohibió la entrada en el templo.

Junto a ésta esperaban las autoridades, el señor Cánovas y los ministros.

Cuando la reina entraba en la iglesia, una señorita, hija del antiguo maestro de armas señor Casademunt, entregó a Su Majestad una exposición, presentada por la prensa andaluza, pidiendo el indulto ge- neral de los penados.

La reina tomó, sumamente conmovida, la exposición.

Después se cantó una salve, oficiando el deán de la catedral de Sevilla.

Terminada la ceremonia, la reina salió de la iglesia bajo palio, acompañada del arzobispo de Sevilla y del clero, y se volvió al *Conde de Venadito*.

Al regresar la reina no hubo ni más ni menos manifestaciones de las que se ha- bían hecho a su venida.

Después de almorzar a bordo, la reina, el rey y las infantas desembarcaron nue- vamente.

Como la visita a Huelva tenía esta vez carácter oficial, las tropas cubrían la ca- rrera, y el señor Cánovas y los demás mi- nistros aguardaban en el desembarcadero real.

La comitiva se organizó, y los carrua- jes que la formaban se dirigieron a pala- cio.

En la carrera había más gente que cuan- do la reina desembarcó para ir a la iglesia, y el entusiasmo del público era también mucho mayor.

Todos los buques surtos en el puerto y la batería de la plaza saludaron a los reyes disparando veinticuatro cañonazos, al propio tiempo que batían marcha las músicas mi- litares, las de la población y las de los pue- blos de la provincia, que vinieron con los Ayuntamientos respectivos.

Las personas reales fueron directamen- te a la Diputación provincial, en cuyo sa- lón de sesiones, demasiado pequeño por cierto, se verificó la recepción.

Bajo su dosel había cuatro grandes si- llones, destinados a SS. MM. y AA.

A la derecha del dosel se colocó el go- bierno, y las autoridades locales a la iz- quierda.

Entraron primero los senadores y dipu- tados, y después la Audiencia, Ayunta- miento, cuerpos militares, ingenieros, cle- ro, delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento de Madrid, excepto el conce- jal republicano Sr. Rodríguez de Celis; Ayuntamientos de Barcelona, Trujillo y de 67 puntos de la provincia, y bastantes señoras de la población, a la cabeza de las cuales iba la esposa del Sr. Cánovas del Castillo.

La recepción fué muy breve, y termina- da ésta, las personas reales fueron ob- sequiadas con un *lunch*, que apenas pro- baron.

Poco después de terminada la recep- ción, los reyes y las infantas pasaron a la tribuna erigida en la fachada de la Diputa- ción.

La tribuna es de estilo del Renacimiento y muy hermosa. Tiene tres compartimen- tos. En el central tomaron asiento las per- sonas reales, en el de la derecha el go- bierno y en el de la izquierda las autori- dades.

Al aparecer los reyes, la multitud agol- pada en la plaza prorrumpió en aclamacio- nes de júbilo.

Un hombre se puso en pie frente a la tribuna y comenzó a gritar: ¡Viva la reina! ¡Viva el rey! ¡Abajo los humos, que nos arruinan y nos matan!

La policía hizo callar al hombre, pero la reina le dijo: Bien.

La procesión cívica desfiló ante la tribu- na en este orden:

Sección de la Guardia civil, timbaleros y clarinetos con trajes de la época de los Reyes Católicos, carroza alegórica de la región vinícola con trofeos formados por instrumentos de labranza, botellas y tone- les y doce hermosas muchachas coronadas de pámpanos. Tiraban del carro cuatro buyes. Detrás iban trabajadores del cam- po llevando instrumentos de trabajo. Comi- siones de 67 pueblos de la provincia con estandartes, algunos riquísimos bordados de oro. Sobresaltan los estandartes de Pa- los, Palma y Moguer.

Las muchachas que iban en la carroza se bajaron al pasar por delante de la tribu- na y ofrecieron a los reyes canastillos de frutos del país.

Enseguida iba la carroza de la Agricul- tura, que es inmensa y está formada por grupos de palmeras, limoneros, vides y cereales combinados artísticamente. Doce lindas muchachas que iban en ella hicie- ron también a los reyes igual ofrecimiento que las anteriores.

La reina aceptó algunos frutos.

La tercera carroza, que es indudable- mente la mejor, representa a Plutón abriendo las entrañas de la tierra.

Debajo de la figura están reproducidas las inmensas galerías de las minas de Riotinto con estalactitas de colores y esmeraldas. Por las galerías pasan vagonetas de buen tamaño.

Alrededor de la carroza marchaban mujeres con pañuelos á la cabeza y sombreros de paja las trabajadoras niñas.

La aparición de esta carroza fué saludada con nutridos aplausos.

Detrás de la carroza iban brigadas de mineros con los utensilios propios de la faena.

La figura de Plutón está gallardamente ejecutada.

Al pasar la carroza por la calle del Puerto se cayó una vagoneta y milagro fué que no causara desgracias.

Las mujeres se asustaron y bajaron de la carroza, pero luego se restableció el orden y la carroza continuó su marcha.

Seguía á la carroza un grupo de bellísimas mujeres que llevaban trajes de la sierra, semejante por la viveza de los colores y por los bordados al de las brillantes charras salmantinas.

Después iba una carretela con hermosa placa de bronce con alegorías en relieve alusivas al descubrimiento de América, y la siguiente inscripción:

«A los héroes del descubrimiento de América, el comercio y la industria de Huelva.»

La carretela iba rodeada de obreros y detrás de ella marchaba nutrida comisión de comerciantes é industriales con rica bandera.

Inmediatamente seguía una comisión del Ayuntamiento de Trujillo precedida de pajes á caballo con estandartes, en los cuales se leían inscripciones de homenaje á Pizarro, conquistador del Perú, y á los héroes de la expedición del Amazonas.

En seguida iban guerreros á pie, todos con trajes riquísimos.

Presidía la procesión el alcalde, que llevaba á la derecha los Ayuntamientos de Madrid y Barcelona, con maceros y á la izquierda al alcalde de Génova y á la junta del centenario.

Un gentío incalculable llenaba las calles que recorrió la procesión, un poco desordenada á trechos.

Las tropas estaban tendidas por las calles que se habían enarenado.

Cuando terminó el desfile de la comitiva, los reyes se encaminaron al hotel Colón, con objeto de presidir la sesión de clausura del Congreso de americanistas, y las tropas se replegaron hacia el hotel.

Al bajarse la reina (el rey se había marchado con objeto de embarcarse) en la puerta del hotel, fué escoltada por guardias marinas hasta el salón.

Allí ocupó la presidencia, teniendo á su derecha á los Sres. Cánovas del Castillo y Fabié, y á la izquierda el resto de la presidencia, los ministros y generales, el obispo de Badajoz y el arzobispo de Sevilla.

El sabio sueco Nordenskiöld, agradeció en nombre de los congresistas extranjeros la acogida que les ha dispensado esta noble España de la que llevan indeleble recuerdo.

El Sr. Fabié resumió las tareas del Congreso enalteciendo su importancia y devolviendo el saludo á los extranjeros.

El Sr. Cánovas declaró terminadas en nombre de la regente las sesiones.

Entonces prorrumpieron todos en vítores al rey y á la reina.

Terminada la ceremonia, fueron presentados los congresistas á la reina, que fué aclamada al salir.

Los americanistas celebraron esta mañana la última sesión.

Hablaron en ella en latín é inglés, respectivamente, los representantes de Francia é Inglaterra.

El inmenso salón del hotel está adornado con plantas, flores, trofeos y banderas de Europa y América.

Se ha acordado que el próximo Congreso de americanistas se celebre en Chicago, y el siguiente en Stokolmo.

Antes de desembarcar los reyes, una comisión de los pueblos de la provincia, interesados en los humos, subió á bordo del *Conde de Venadito* y entregó al duque de Medina Sidonia una exposición firmada por 3.000 personas, pidiendo que se restablezca el decreto del Sr. Albareda, respecto á los humos.

Huelva 12 (1 madrugada)

Se ha celebrado el té en el hotel Colón. La reina entró á las once de la noche, recibiendo á los representantes y á los marinos extranjeros.

Después presidió la mesa preparada para la cena, invitando á Cánovas y su señora, Tetuán, almirantes extranjeros, gobernador, alcalde y presidente de la Diputación.

También estuvieron los obispos de Lugo y Badajoz y comisiones del clero.

Huelva 12 (10 madrugada)

Hoy se celebrarán festejos en la Rábida

y Palos de Meguer, inaugurándose el monumento á Colón.

Para solemnizar el acto la reina firmará cinco indultos de pena capital y uno general de disminución de pena.

Después habrá un almuerzo.

(De *El Imparcial*.)

Causa célebre

Es verdaderamente curiosísima la descripción que leemos de la vista de un proceso célebre que se ha verificado en una popular ciudad yankeé, y en la cual ha habido rasgos de una audacia increíble unidos á la excentricidad tan peculiar en aquel pueblo.

Se celebraba un Juicio por Jurados para fallar un proceso formado contra una encantadora joven acusada de haber envenenado á su marido, hombre ya entrado en años, con un «plumcake.»

Al poco tiempo de haberse deleitado el infeliz esposo con el apetitoso pastel preparado por las blancas manos de su carmita, fué á dar con sus huesos al «the Funeral Company limited,» etcétera, etc.

Hasta aquí el asunto no puede ser más vulgar ni adecuado; por desdicha crímenes análogos suceden frecuentemente; pero el «clou» de la cuestión es la originalísima defensa «fin de siècle» del abogado defensor de la acusada, y de cuyo procedimiento pueden tomar buena nota sus colegas del Viejo Continente.

Constituido el tribunal y principiado el juicio, aparecen los testigos, quienes declaran la mala armonía que reinaba en el matrimonio, etc., etc., y siguen los trámites acostumbrados, que concluyen con la peroración del fiscal, que hizo una relación de las virtudes que adornaban á la víctima, presentando á la acusada como un monstruo de maldad, y excitando en fin el espíritu de justicia serena de los jurados.

Apenas concluyó el fiscal, se levantó en medio de la general expectación el abogado defensor Mr. Sewney.

«Señores jurados, principió diciendo el eminente juriscónsulto, la acusada es inocente.» Luego pronunció un interminable discurso que duró más de dos horas, en el cual con patético acento pintó los recuerdos de la infancia adorable de la cliente, su primera comunión, su confirmación, su apasionada afición por los instrumentos de viento, en particular por el cornetín de llaves, su preferencia por la música de Wagner, la pasión desahogada por Edison, el tiempo que había invertido en construir una máquina voladora cuya fórmula le había legado su abuelo; habló también de unos carneros del Himalaya que la acusada había criado con biberón en su gabinete de soltera; en una palabra, el hombre habló de todo y de nada á la vez; pero con una maravillosa bromacidad que tenía consternado al tribunal; hizo una crónica verdadera hasta de los actos más íntimos de su cliente; de todo habló menos del funesto «pudding» que hizo reventar al pobre marido.

Los miembros del jurado oyeron con impasibilidad la larga disertación del eminente abogado que los tenía aturridos con su verbosidad terrible, pero á pesar de esto tenían la vista fija sobre un objeto que se destacaba sobre la mesa de pruebas de convicción. Era una porción regular del fatídico pastel.

En un momento en que el defensor, irresistible por su elocuentísima y oportuna defensa, tenía suspenso al auditorio, se le vió extender el brazo y entre elocuentes frases engullir pequeños pedazos del cuerpo del delito hasta que concluyó por comerse todo y sacudir las migajas que tenía el plato.

En cinco minutos se tragó el «pudding» que, según informe del perito químico tenía veneno para matar un regimiento de dragones.

Este acto audaz y extraño dejó atónito al público y presa del mayor asombro al tribunal, llegando la presión al grado máximo cuando se oyó exclamar al abogado como fin de su discurso:

«En fin, señores Jurados, la acusada es inocente. Creo que acabo de probarlo categóricamente.» Dicho esto se alejó tranquilamente á tiempo que también se retiraba el jurado á deliberar y de cuya sesión secreta resultó un veredicto de inculpabilidad absolviendo, por lo tanto, á la hermosa viuda.

A todo esto el célebre abogado Mr. Sewney había corrido á un departamento inmediato en donde era aguardado por dos médicos amigos suyos, quienes propinándole un enérgico vomitivo y un lavamiento de estómago, le hicieron arrojar en una palangana el pastel que había comido. Su audacia y su... elocuencia habfan salvado á su cliente.

La invitación á la Reina de España

Según leemos en el periódico *Springfield Republican*, que va la luz en la ciudad de dicho nombre, Estado de Massachussets, la invitación del Presidente de los Estados Unidos á la Reina Regenta de España para que concurra como huésped de honor á las fiestas colombinas de los Estados Unidos y á la Exposición de Chicago, invitación de la que ha sido portador, como ya hemos dicho, Mr. William Eleroy Curtis, es un documento notable por más de un concepto.

[Está escrita en magnífica vitela blanca con artísticos caracteres que acreditan la habilidad del pendolista que la copió, teniendo el tamaño de 20 por 25 pulgadas y bordes irregulares, todo lo cual le hace semejar á un documento antiguo. Se la dispuso en dos dobles, colocándola en un sobre que revela riqueza y buen gusto.

La redacción, por otra parte, no ofrece mucho de particular, pues en ella se siguen las usuales fórmulas diplomáticas. Comienza con la inscripción siguiente en letras de adorno, y en inglés, que traducimos:

Benjamin Harrison,
Presidente de los Estados Unidos de América,
A Doña María Cristina,
Reina Regente de España.
Grande y buena amiga.

Sigue á esto la invitación, en la que se comienza por recordar el hecho de ser la Reina Cristina digna sucesora en el glorioso Trono español de aquella egregia Sobrana que ayudó á Colón en su maravillosa empresa, en consideración de lo cual el Gobierno de los Estados Unidos la invita á que sea su huésped de honor y tome parte en las festividades allí consagradas á la memoria del descubridor.

Después de esto, el Presidente reproduce el acuerdo del Congreso que motiva la invitación, y termina, no sin manifestar la esperanza de que ésta será aceptada, con la firma y refrendo siguientes:

«Vuestro buen amigo,
BENJAMIN HARRISON,
Presidente de los Estados Unidos.
JOHN W. FOSTER, Secretario de Estado.»

NOTICIAS

De la Capital

El vapor *Isleño* contra lo dicho por el periódico de esta ciudad que lleva el mismo nombre continuaba ayer á la puesta del sol sujeto á observación sanitaria como procedente de Cetta, puerto comprometido, pues está situado á menos de 250 km. de Marsella que es puerto sucio.

Dicho buque según lo dispuesto por la superioridad en orden publicada en la *Gaceta*, debe practicar siete días de observación: desde que llegó á este puerto ha sido diariamente sometido á desinfección y expurgo, de modo que se han cumplido estrictamente las disposiciones que rigen en materias sanitarias.

Y para demostrar hasta que punto son rígidas éstas disposiciones, creemos será oportuno consignar que el Director de Sanidad de este puerto D. Miguel Berga, deseoso de servir los intereses del comercio, que son también los intereses del país, pidió por telégrafo á la Dirección General de Beneficencia y Sanidad autorización para que los vapores que llegasen de Cetta á este puerto, con cargamento de pipera, pudiesen largarla al mar y recibir cargamento de vino tomando las pipas llenas desde el mismo mar, sin ponerse en comunicación con la gente de tierra, autorización, que, como podrán suponer nuestros lectores, ha sido denegada.

Como era cosa beneficiosa y no se presataba á dar repulsas á nadie...

Los periódicos de Buenos Aires últimamente recibidos continúan haciendo grandes elogios de nuestro paisano el bajo señor Riera, el cual, como es sabido, forma parte de la compañía de ópera italiana que bajo la dirección del maestro Goula trabaja actualmente en el Teatro Nacional de aquella ciudad.

El Cascabel, semanario festivo ilustrado que ve la luz en aquella capital, en su número correspondiente al día 7 de Septiembre publica en la primera plana el retrato del señor Riera en traje de Mefistófele y debajo la siguiente cuarteta:

En su artístico trabajo
logró, cantando muy bien,
que muchos bajos estén
por debajo de este bajo.

Ayer por la mañana, á cosa de las nueve, jugaban unos cuantos mozalbetes por las inmediaciones de la pedrera en el Terreno y uno de ellos dando un peso en fal-

so se cayó desde una elevación al fondo de aquel sitio, y aún cuando pudo haberse causado mucho daño, no sacó afortunadamente más que unos cuantos cardenales.

Nos suplican los Sres. Amengual y Muntaner, que manifestemos á las personas que hablan encargado ejemplares de la nueva Ley del Timbre, que ayer se recibieron estos y que pueden pasar á recogerlos cuando gusten de dicha tienda, Cadeña, 2.

Ha llamado la atención de muchas personas que reciben *El Imparcial* de Madrid el no haber recibido el número extraordinario de dicho periódico dedicado á conmemorar el Centenario del descubrimiento de América, como también nos ha sucedido á nosotros.

Nos consta positivamente que el extravío no nace de la Administración de esta provincia; pero no deja de ser irritante que falten números el día en que son esperados con mayor interés.

Ayer llegaron á este puerto tres vapores: por la mañana el *Unión* con 33 pasajeros y el *Cataluña* con 50, ambos procedentes de Barcelona y por la tarde á cosa de las tres el *Palma*, con procedencia de Cetta; éste quedó en observación cuarentenaria.

Noticias del ejército:

El segundo teniente de caballería D. Esteban Castelló Olivari, recién ingresado en la guardia civil ha sido destinado á la 2.ª compañía de esta Comandancia.

El primer teniente del regimiento infantería de Baza D. Eulogio Foch Climaco ha sido destinado al Banderín para Ultramar de Palma de Mallorca.

Ayer á las primeras horas de la tarde cayeron algunos chubascos por la comarca de Luchmayor y otras vecinas.

La lluvia no alcanzó al término de esta ciudad.

Por la Sala de Gobierno de esta Audiencia se ha señalado el diez y nueve del que corre para el exámen de los aspirantes á procuradores.

A las tres de la tarde de ayer entró en nuestra bahía el vapor *Palma*, procedente de Barcelona con carga varia y sin pasajeros.

Esta noche á las nueve habrá academia de baile en la sociedad «Asistencia Palmesana.»

Boletín de Comercio

Revista de la Quincena

A continuación anotamos las diferentes oscilaciones que se han experimentado en los artículos que son objeto de la presente revista, durante la quincena que hoy termina y que en detalle son como sigue:

Vinos.—Por las noticias recibidas últimamente del mercado consumidor de Francia, vemos siguen en el mismo estado que indicábamos en nuestra anterior. No obstante de ello, nótanse en nuestra plaza mayores pretensiones por parte de los cosecheros, á que sin duda les ha inducido la llegada de varios comerciantes de la vecina nación, que se creyó ventan á realizar fuertes compras en firme; pero que al parecer se han abstenido de ello estando sólo á la expectativa del negocio de esta plaza. Para las reducidísimas transacciones efectuadas, ha regido el tipo de pesetas 5'50 á 6 según clase, por hectolitro, en la propiedad, y bocoyes del comprador, para los caldos de 10ª arriba, francos de gusto; y pesetas 0'50 por grado y hectolitro, para los de quemar. Podemos tomar como termómetro para las tendencias de dicho líquido, las que se refieren á los alcoholes, cuyo sesgo sin duda han de seguir por ser hoy día su principal aplicación.

Algarrobas.—Hemos observado un regular aumento en el embarque de este fruto, del cual nuestros veleros han exportado para Barcelona unos 2.500 quintales en el intervalo que reseñamos, pagándose sobre muelle de pesetas 4'50 á 4'65 dicha unidad.

Abundamos en la creencia de que pronto sufrirá algún desmérito en vista de la tenacidad del mercado de Barcelona, en el que no obtiene el referido fruto más de 4'75 pesetas el quintal, de manera que de seguir pagándose en Palma á los indicados tipos, muy pobres serían los beneficios que dejara á la especulación, puesto que no alcanzaría los fletes hasta aquel mercado.

Almendrón.—Como se ha dado ya, en su mayor parte, cumplimiento á los compromisos que habian contratado nuestros comerciantes para la entrega de importantes partidas de este fruto, á últimos del pasado mes, vemos ahora confirmarse la

baja que iniciamos en nuestro anterior trabajo, debiendo hoy registrar un desmérito de 4 pesetas por 100 kg. siendo de esperar continúe en mayores proporciones la marcha empezada.

Cotizase hoy sobre muelle. El corriente á Ptas. 161'50 100 kg. El cribado á " 165'50 " "

Acetres.—Van en aumento los arribos de la Península, siendo muy contados los vapores de aquella procedencia que no conduzcan importantes partidas de éste artículo, especialmente por lo que á la línea de Barcelona se refiere. De las existencias que hay en nuestra plaza muy bien puede decirse que solo se presentan á la venta las de los cosecheros á quienes precisa reunir fondos, pues que los demás van esperando para la realización aún más altos tipos de los que alcanzan hoy estas grasas, cuya alza acentúase por momentos. Valen, sin comprender consumos:

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes 'De la Isla' and 'De la Península' sections.

Azúcares.—Pocas son las alteraciones en precios que debemos consignar, por más que es de suponer nuevas alzas en breve, dadas las noticias en este sentido que nos acusa el mercado regulador de Barcelona. Dejamos el mercado azucarero muy firme, cotizando sobre el muelle:

Table with 2 columns: Item name and Price. Lists various types of sugar and flour.

Arroces.—Por efecto de los altos cambios extranjeros y los mayores derechos arancelarios que se han impuesto á las procedencias de los demás países productores, se ha hecho muy activa la demanda de las Antillas españolas á nuestro mercado de Valencia, de donde salen para aquella plaza continuas é importantes partidas, acarreado una alza de bastante consideración. En ésta cotizamos con un aumento sobre los anteriores precios de pesetas 2'50 por 100 kils., como se desprende de la siguiente especificación:

Table with 2 columns: Item name and Price. Lists different grades of rice.

Harinas.—Los precios que anotamos hoy son iguales á los de la pasada quincena, por más que es de esperar siga en mayores proporciones la baja que empezó en aquel intervalo, en particular por lo que se refiere á las clases buenas, donde parece acentuar más la tendencia. Para fuera se cotizan:

Table with 2 columns: Item name and Price. Lists various types of flour.

Granos y legumbres.—Sin variación. En depósito obtienen en plaza los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item name and Price. Lists various types of grain and legumes.

Alcoholes.—Importante es la depreciación sufrida en este artículo, que atribuimos á la menor solicitud que se experimenta desde Tarragona y demás plazas del Continente, que lo consumían para encabezar sus vinos, las cuales pueden ya hoy echar mano de los noveles caldos, algo más tardíos en aquellas comarcas, para la fabricación de dicho epígrafa. Como es de esperar que en la actual campaña cada plaza tenga que consumir su propia producción, que resulta en muchas de ellas

excesiva por destinarse á la caldera la mayor parte de vinos á falta de mejores aplicaciones, siguen aún los ánimos en la creencia de mayores bajas.

Hoy cotizamos en las acostumbradas condiciones: Extrafino 94 1/2° Gay-Lussac á ptas. 89 hectólito. De vino puro rectificado 94 1/2° Gay-Lussac á ptas. 86 hectólito. De id. id. sin rectificar 88.° id. á ptas. 58 idem.

Quedan con registro abierto De Cabotaje Vapor Unión, para Ibiza y Alicante; para Barcelona, vapores Isleño y Cataluña. Para Ultramar Polacra-goleta Cortés, para Puerto Rico. Para el Extranjero Vapor Palma, para Cete; pailabotes Nuevo Corazón y Roberto, para Marsella; polacra goleta Diligencia y bergantín Monte Cristo, para Niza. FRANCISCO MASSANET Palma 15 de Octubre de 1892.

Correo de señoras

El mueblaje Los estilos

Es curioso notar cuán completa es la armonía que existe entre trajes y muebles.

Cuando no se usaban más que toilettes sobrecargadas, voluminosas con draperies entrelazadas, los muebles estaban sometidos al mismo gusto y solo se veían cortinajes dobles ó triples, draperies de varios matices y telas diferentes, en fin, velase la fantasía en todos sus caprichos, en todas sus manifestaciones imprevistas.

Luego la lancerta fué desterrada de la toilette femenina, y entonces pesó también el ostracismo sobre las grandes cortinas blancas, antes colocadas invariablemente bajo otras de lana. Las cabeceras blancas se mostraban particularmente. La lancerta no ha reconquistado aún el puesto que en otro tiempo desempeñaba en la toilette femenina; sin embargo, á imitación de nuestros lindos trajes guarnecidos de encajes de estilo, los etores ó cortinas de vidrieras, de encaje artístico ó de fino guipure de nuevo aspecto, se asocian á elegantes sederías y hacen completo el aspecto luminoso de un salón elegante.

Nada de amontonamientos voluminosos, de inverosímiles draperies, de confusión de colores; se quiere la sencillez, se está sediento de ella y es reclamada con empeño; los trajes quedan rectos y lisos, y en vista de esto, desaparecen las dobles ó triples cortinas de complicadas draperies y los muebles de rampe; pero se desea aún más sencillez, pues se comprende que la belleza sencilla es la que no fatiga nunca al gusto; en esto consiste, por otra parte, la gran regla del arte.

Pero por sencillez no se debe entender lo descuidado, lo que se muestra, por decirlo así, desprovisto de atractivos; por el contrario, la sencillez es muy complicada, reclama mucho gusto y hasta cierto estudio.

Pide también erudición, que, combinada con aquél, nos permite saber cuáles son las líneas, los adornos, la decoración que pertenecen á un estudio y no á otro.

La sencillez tiene por consigna la unidad de los estilos y no su confusión, á menos que sepa conciliarlos, cosa muy difícil, muy artística y que es la nota saliente del día.

Así, en una pieza Edad Media ó renacimiento, se necesita para armonizarla techos oscuros y decoración adecuada, con los cuales forman buen conjunto las cretonas rameadas.

Con los muebles Luis XIV y Luis XV no debe haber más que molduras esculpidas y doradas, sirviendo de marco á pinturas frescas y graciosas, arañas, péndulos y accesorios que recuerden el mismo estilo, como también los matices y dibujos de las colgaduras; todo esto es coqueto y deslumbrador.

En estas piezas, que son la reconstitución de una época, el menor anacronismo se cuenta por falta de gusto.

Pocas personas tienen medios para adquirir muebles tan costosos; por tanto, se podrá adornar así el comedor de una quinta ó el salón principal.

Para la habitación que se frecuenta más, la que nos agrada más templada, la que se encuentra al alcance de todas las fortunas, es la que se necesita tener, aunque se posea aquél, es en ella donde reside la adorable fantasía que parece en su sencillez misma la difusión de los estilos, no siendo más que la encantadora armonía de los mismos.

Para esta difusión de estilos se necesita cierto discernimiento que más pertenece á

la ciencia de la vista que á la de la historia, teniendo en cuenta todavía más el color de los muebles que la forma de ellos.

Un antiguo cofre de la Edad Media no armonizará, por ejemplo, con muebles del siglo pasado, de madera pintados de blanco y con adornos de colores claros: por otra parte, estos últimos solo armonizan con tejidos claros y frescos, con muebles guarnecidos de dorados, pues entre cosas pesadas, oscuras, macizas, pierdan su carácter y parecen viejos, extraños.

En los dominios de la fantasía nada parece mejor que los muebles género japonés, que se asocian bien á toda clase de mueblaje. Todos estos muebles no son auténticos y se encuentran al alcance de todo el mundo.

Nuestros ebanistas hacen con la madera del peral, á la cual dan un matiz rojo obscuro, parecido al de la laca, muebles, cuyas formas revisten el estilo japonés, con sus incrustaciones de nacar transparente, ó motifs de bronce de admirable aspecto.

Regla general: cualquiera que sea la fantasía que presida en el adorno de una pieza, se necesita una base sobre la cual se pueda obrar; esta base es indispensable y ha de estar representada por los grandes muebles que deberán hermanarse, formando, por decirlo así, un fondo. Este fondo se compondrá, por ejemplo, en un salón, de un canapé, de sillones, de sillas y de cortinas, de ventanas ó balcones perfectamente armonizados; el resto podrá variar según agrade más, los portiers no se aparecerán á las cortinas, los asientos de capricho rodearán á los primeros; esta clase de variedad, que no carece de encanto, es la que agrada ahora.

Un consejo para terminar: antes de adquirir muebles debemos considerar detenidamente cuáles son los que nos convienen, según nuestros gustos, y después podremos escoger. Para que estemos satisfechos es preciso que nos veamos rodeados de lo que nos agrada. Lo mismo nos ocurre con respecto á nuestra casa; si os agrada la claridad, no os incluíis al negro solo porque este color es más distinguido. Por otra parte, ¿no se concilia todo en nuestro asombroso fin de siglo?

La madera negra sirve de fondo á encantadores muebles, canapés, sillones y coginetes forrados con telas de seda blanca, bordadas de flores vistosísimas y de maravillosos pavos reales, cuya cola multicolor desplegada en forma de abanico tiene un efecto decorativo muy bello. Añádesse á esto juguetes de buen gusto, no muy numerosos, bronce de arte, como las mesitas, jardineras y algunas sillas de fantasía y en la inteligente agrupación de todas estas cosas en la unidad, en la variedad y en la elegante sencillez, se encontrará la armonía que deseamos.

La receta de la semana

Huevos de sorpresa.—Se rompe una docena de huevos para hacer una crema, teniendo cuidado de hacer en un cascarón un agujero, lo más pequeño que sea posible, dejando correr su contenido en leche azucarada. Estando bien batidos los huevos se llena con la crema los casearones colocando éstos en hueveros como se hace con los huevos pasados por agua y los dejareis trabar al baño-María. Cuando la crema está trada (cosa que veréis por el pequeño orificio del cascarón), volvereis éste en el huevero, es decir, colocareis hacia abajo el agujero, lo que les da el aspecto de huevos pasados por agua, y los serviréis como entremés. Naturalmente, la persona que los toma queda sorprendida al ver que contienen crema á la vainilla ó al azahar.

MARIA

Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)

Las fiestas en Barcelona

Barcelona 15 á las 2'20 t. La kermesse celebrada anoche estuvo relativamente animada.

Había dispuesta una gran variedad de diversiones y elementos suficientes, pero el público estuvo poco expansivo, dado el carácter de la fiesta.

El Parque estaba profusamente iluminado, presentando un fantástico aspecto. La retreta resultó buena y precioso el carro alegórico.—Amengual.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Isla de Mindanao salió el 12 de Singapur para Manila. El San Francisco salió de la Coruña el 12 para Puerto Rico. El Cataluña salió el 13 de la Coruña para Santander. El Larache salió el 11 de Sierra Leona para Fernando Póo. El vapor Buenos Aires, correo de las Antillas, embarcó en el puerto de Cádiz

516 pasajeros Van además 35 hermanas de la Caridad y 722 soldados.

—Las procedencias de Francia son admitidas en Colón condicionalmente, y los vapores que de allí salen admiten mercancías con destino á dicho punto.

—El brik «Adelaide», de Samoa á Lübau, hubo de recalar en Krageroe haciendo cuatro piés de agua por hora.

—El vapor noruego «Atle», de Herno-sand á Burdeos, ha sido remolcado á Jacobstad, con averías, habiendo pagado 2,000 marcos finlandeses.

—Telegráfan de Guayaquil que las expediciones para Europa por Panamá han vuelto á recobrar su curso habitual.

—El vapor inglés «William-Burkit» lleva ahora el nombre de «Suliy».

—Los vapores «General Werdier» y «Hermann» han sido cambiados por uno de 6,000 toneladas, con dos hélices, que se construye en Newcastle.

—Los buques de vela «Guldax» y «Duke of Abercorn» consideráanse totalmente perdidos con sus tripulaciones.

—El velero alemán «Urania», yendo de Pisagua á Falmouth, ha recalado en Valparaíso con averías en el bauprés.

—Con rumbo á la península, salió de la Habana el vapor correo «Ciudad de Santander».

—El 12 llegó á Barcelona procedente de Bilbao y escalas, con 51 pasajeros, el vapor «Asturias».

—Procedente de Liverpool y escalas, con 19 pasajeros, fondó en el puerto de Barcelona el vapor «Colón».

—Sin novedad ha llegado á Puerto Rico el vapor «Gran Antilla».

—Cerca de Goderich ha naufragado el vapor «Nashan», temiéndose que se hayan ahogado los tripulantes.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 9 de Octubre.

Ministerio de la Gobernación.—Partes oficiales referentes al viaje á Andalucía de la Real Familia.

—Real orden, fecha 7, dejando sin efecto la suspensión de ocho concejales del Ayuntamiento de Mancha Real (Jaén).

—Otra, fecha 8, disponiendo se despidan á lazareto sucio las procedencias de Marsella.

Hacienda.—Real orden, fecha 8, rectificando los errores materiales que se han padecido en la publicación de la ley del timbre.

Junta de Clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por esta Junta durante la primera quincena del mes de Agosto último.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 8 de Octubre.

Orden para la captura de un procesado. Demarcación de tres minas. Gastos de obras municipales de Palma. Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Ibiza y Campos.

Llamamiento á Miguel Bonet y Bonet, para que comparezca en autos interpuestos por el abogado del Estado.

Sentencia del juzgado del distrito de la Catedral de este partido dictada en autos sobre declaración de herederos.

Venta de dos fincas situadas en el término de Pollensa.

Idem de otras dos, situadas en el de Algaida. Emplazamiento á D.ª Manuela Salcedo, para que se persone en autos interpuestos por D. Ricardo Fuster.

Venta del predio Cas Jurat, término municipal de Alaró.

Otra de los predios, El Burotell, Camp de en Serralla y Sabor, situados respectivamente en los términos de Calviá, Palma y Monturri.

Otra de muebles y otros objetos embargados. Aviso judicial á D. Carlos Gornés, D.ª Juana Ana Gamundi y Salvá, D.ª Antonia Ana Salvá y Morlá, D. Juan Oliver y Castañer, Don Miguel Llambias y Carrió, D. Pedro Juan Julián y Uguet, D.ª Isabel María Oliver y D.ª María Cañellas y Oliver, interesados en el embargo de ciertas fincas.

Inscripciones en el Registro civil de Palma. Cuenta de caja de este municipio. Compras verificadas por la factoría militar de subsistencias de esta plaza.

Venta de objetos depositados en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Oficinas públicas

Quedan depositados en esta oficina los siguientes objetos hallados en la vía pública.

- Un botón de oro. Un pendiente de oro, roto. Una cruz de pata dorada. Un pañuelo de lana. Lo que se anuncia al público para que llegue á conocimiento de las personas que hayan extraviado aquellos objetos. Palma 5 Octubre de 1892.—El Alcalde accidental, Mariano Aguiló.

Sociedades y Corporaciones

Vinicola Mallorquina en liquidación

No habiendo tenido lugar por falta de número la Junta general ordinaria de accionistas que debió verificarse el 27 de Septiembre próximo pasado y arreglamente á sus Estatutos se convoca para el día 28 del corriente mes á las once de la mañana en el Salón de Sesiones de la Junta de Agricultura Industria y Comercio. Palma 4 de Octubre de 1892.—El Secretario, Miguel Barceló.

Industrial Algodonera Mallorquina

El artículo 38 de sus estatutos dice así: «En Junta General ordinaria de accionistas, convocada con expresión del objeto, que se celebrará á fines del año décimo nono de la constitución de la Sociedad, se acordará si ésta ha de terminar definitivamente cuando se cumplan los veinte años fijados como duración de la misma, ó si ha de prorrogarse. La prórroga en su caso se hará constar en la forma legal correspondiente.»—En cumplimiento de este artículo se convoca á los señores accionistas á Junta General ordinaria para el día cinco del próximo mes de Noviembre á las doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Compañía

Palma 1.º Octubre de 1892.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno El Secretario, José Gonzalez Cepeda.—V.º B.º El Presidente, José de Fuenmayor.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Con arreglo al artículo 66 del Reglamento, el día 17 del corriente y siguientes, necesarios de 4 á 8 de la tarde, esta Asociación celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 31 Diciembre último.

Hasta el citado día 17 á las 12 de la mañana podrán los interesados retirar ó renovar sus respectivos préstamos.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de los mutuarios á quienes pueda interesar.

Palma 4 Octubre de 1892.—El Vocal de turno, José Esteve y Boscana.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 12.—Varones, 2.—Hembras, 2.
Día 13.—Varones, 1.—Hembras, 4.

Matrimonios

Día 13.—D. Cayetano Coll Miralles, con doña Margarita Mir Jaume.

Defunciones

Día 15
J Jaime Vila Muntaner, casado, de 63 años, la Soledad, de bronquitis crónica.
Catalina Pastor Rosselló, viuda, de 43 años, Hospital, de tuberculosis.

Hospital Civil

Día 15
Movimiento de enfermos.—Entradas, 2: ninguna. Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DR AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Acelajada con numerosos rodalos de stratus: al levante grueso; cejo de nimbos.
Horizonte.—Nuboso pero claro en todo el círculo; cerrado al primer cuadrante.

Idem del viento.—Va volando del O. al N. suave.
Idem del mar.—Semiblanca con arrastre del S.

Buques á la vista.—Ninguno.—Ninguno.
Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 13

Vapor español Puerto Mahón, de 356 ton., matrícula de Mahón, cap. D. José Caldés, con 19 tripulantes, 28 pas. y valija. De Mahón en 10 horas.
Balandra española San Miguel, de 71 ton., matrícula de Palma, pat. Luis Orell, con 6 trip. y bahas. De Felanitx en 1 día.

DESPACHADOS

Día 13

Ninguno

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 15

Bueyes, 4.—Vacas, 5.—Terneras, 0.—Carneros 76.—Ovejas, 10.—Borregos, 12.—Cabras, 4.—Cabrillos, 1.—Corderos, 0.—Cerdos, 40.—Cerdas, 17.—Lechonas, 1.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Continuarán en San Jaime, exposición á las seis y la estación; á las nueve y media horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, á las siete se rezará el S. Rosario y reserva.

Visita á la Corte de María
A la Virgen de los Desamparados, en San Agustín.

Plaza de Toros de Palma

Función para hoy domingo

Despedida de la Compañía

Esta función se compondrá de varios intermedios cómicos y de un gran baile español; finalizando con una graciosa y chispeante pantomima.

A las cuatro en punto.

Entrada general 2 reales.—Señoras, niños y militares un real.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy domingo

Extraordinaria y variada función en la que tomarán parte todos los artistas de la Compañía terminando con la pantomima

EL DIABLO ROJO

A las ocho y media.

ULTIMAS COTIZACIONES

—facilitadas por la casa Fuster—

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Instrument (Crédito Balear, Cambio mallorquin, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla Marítima) and Value.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Instrument (Madrid 15 de Octubre, 4 p. interior perpetuo, 4 p. amortizable, Cubas, Banco de España, Tabacos, Barcelona 15 á las 4 t., 4 p. interior, 4 p. exterior, 4 p. amortizable, Cubas 86, Cubas 90, Coloniales, Nortés, Francia, Francos) and Value.

Table with 2 columns: City (Madrid, Paris, Renta francesa, Londres) and Value.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 8 Octubre—9 mañana

Table with 2 columns: Instrument (Barómetro, Termómetro seco, id. húmedo, Minima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas) and Value.

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de octubre de 1892 á 31 de marzo de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 2:15 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7: mañana y 5:15 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:25 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:15 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

HOJAS DEL CALENDARIO

OCTUBRE

Cuarto menguante el 12
Luna nueva el 20
Sale el sol á las 6 h. 13
Pónese á las 5 18

OCTUBRE

Cuarto menguante el 12
Luna nueva el 20
Sale el sol á las 6 h. 14
Pónese á las 5 17

HOY

16

1811. Nace, en Caspe, el poeta D. Miguel Agustín Príncipe

DOMINGO

290 | Ss. Ambrosio | 76 ob., y Galo ab.

MAÑANA

17

1147. Toma de Almería por el rey D. Alfonso VII de Castilla

LUNRS

291 | S. Herón ob. y 75 mr. y sta. Eduviquis duquesa de Polonia

DIETARIO

AGENDA DE BUFETE PARA LAS FAMILIAS

AÑO 1893

Libro indispensable en todos los establecimientos industriales, fábricas, comercios, talleres, oficinas públicas y particulares, agencias, secretarías, comisiones, empresas de cualquier clase; sumamente útil en todas épocas á los traficantes, mayoristas, apoderados, profesores, negociantes, maestros de talleres y de tiendas de artesanos; necesario en las casas en donde se desea tener orden y buena distribución en todos los asuntos domésticos y curioso para toda clase de personas.

Este Dietario contiene, además del santoral para todos los días del año, una multitud de noticias de interés para el público, una Guía de esta capital, con indicación de los servicios, oficinas y funcionarios á quienes interesa conocer y un sin número de curiosidades y trabajos de verdadera utilidad, tales como tablas de reducciones de pesos, medidas y monedas, estados para sentar la ropa que se entrega á la lavandera, nomenclatura é indicador de calles etc., etc.

EL DIETARIO AGENDA DE BUFETE

Se halla de venta en la librería de los señores editores AMENGUAL y MUNTANER, y en las principales librerías y tiendas de artículos de escritorio de esta ciudad, en la Sucursal de Inca, en las librerías de Mahón, Ibiza y Sóller, y en casa de D. Antonio Sampons de Barcelona.

Hay Dietarios de tres clases diferentes en cuanto á sus condiciones materiales, á los precios siguientes:

Edición económica
Pesetas 1'50

EDICIÓN DE LUJO
ENCUADERNACIÓN DE TELA Y DORADOS
Dos días en cada página Ptas. 2'50
Un día en id. id. " 3'00

La Industrial de Antonio Fábregas

CALLES DE QUINT Y BROSSA

Acaban de recibirse un hermoso y elegantísimo surtido de

Aparatos de Gas

GRAN NOVEDAD

En existencia LÁMPARAS y QUINQUES de petróleo

ARAÑAS de CRISTAL para GAS y BUJÍAS

Instalaciones de toda clase de aparatos y demás concerniente á la hojalatería.

PRECIOS REDUCIDOS

PANADERÍA

DE

DAMIÁN FRAU

Plaza de la Paja núm. 4

En este acreditado establecimiento, montado con arreglo á los adelantos modernos, se encontrará por la mañana y tarde pan y panecillos del país, francés, sevillano, de Castilla y madrileño, de exquisita calidad á 0'35 y 0'45 pesetas el kilogramo, según clase.

Además se expende pan fabricado en las factorías militares de 1.ª y 2.ª clase y de cajón. Por la noche en los días laborables y el medio día en los domingos y fiestas, variada clase de buñuelos.

Véndese también azúcar molido de San Luis, exento de toda adulteración, á 1'25 pesetas el kilogramo.

Isleña Marítima

Uno de los vapores de esta Empresa saldrá para

Barcelona

el domingo 16 del actual á las 4 de la tarde.
Admite carga y pasaje.
Se despacha: Palacio, 26.

Escuela de niñas y párvulos

Sistema FROEBEL

Calle de Broesa, 32-2.º

Tiene abiertas sus clases desde el presente Octubre, de 8 y media á 12 y media de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.
Material propio para esta enseñanza. 12-2

Fábrica de Corsés

de todas formas y hechuras elegantes
L. Lopez de las Heras
calle de Murillo núm. 41 (Santa Catalina).
Se admiten costureras maquinistas. 15-2

Viaje de recreo

á las maravillosas cuevas del Drach
Ida y vuelta el mismo día
Precios de entrada

De una hasta cinco personas—7'50 Ptas.
Por cada persona de aumento—1'50 Ptas.
El guía de las Guevas vive en la calle de Artá, en el pueblo de Mauacor.

Se arrienda un huerto

situado en el término de Palma y paraje llamado «S' Aranjassa», consistente en 6 cuarteradas de regadío, con noria, molino y buena casa, y una cuarterada secano con higueras y almendros.

Calle del Sol núm. 54, informarán, 4-1

Aviso al Público

En la plaza del Mercado núm. 58, piso 2.º se fabrican medias de todas clases; punto de aguja, de mejor calidad y con mejores condiciones que las hechas á mano, pues cuando están rotas admiten cualquier remiendo; se fabrican de estambre, algodón, hilo y seda; también en dicha casa se venden máquinas para fabricarlas dando instrucciones suficientes para hacer toda clase de trabajos que pueden hacerse con la máquina «Recta línea».
No dejes de visitar esta casa para ver el trabajo y las máquinas que lo hacen, pues quedarás enteramente satisfecho. 3-2

ESCUELA DE PÁRVULOS

Sistema FROEBEL

Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.
En EL TERRENO, calle de la Salud n.º 32.

Venta—Está para vender una casa sita en la calle de los Angeles de esta ciudad, que consiste en zaguán, dos tiendas, cochera y otro piso, procedente de la herencia de D.ª Magdalena Pascual. Para informes dirigirse al procurador D. Andrés Reinos ó á Miguel Roca cochero de D. Miguel Guasp.

Colocación

Un joven con el título de Maestro elemental y que tiene además algunas nociones de Teneduría, desea encontrar colocación, bien en alguna casa de comercio, bien como ayudante en algún establecimiento de enseñanza.

Para más informes dirigirse á la calle de Pelaires núm. 63-1.º 6-2

Pérdida—Un afilete de oro para señora se gratificará el hallazgo. Paz, 10-2.º